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见习记者 孙佳丽

8 月 15 日上午 10 时半，宁波
尊乘电梯工程有限公司办事人员李
佩走进高新区行政服务中心，来到
商事主体登记窗口递交材料。“我
们公司刚刚成立，昨天下午 4 时
左右在浙江省工商全程电子化登
记平台提交了申请材料，今天上
午 9 时 就 收 到 了 审 核 通 过 的 短
信。”她说。

很快，大厅叫号机叫到了李
佩的号。10 时 33 分，她将纸质材
料递入窗口。只见工作人员起身
接过材料在核准短信后，快速将
公司的基本信息录入，并核对提
交的材料是否完整。随后，工作
人员递给她一张快递单：“您的营
业执照将在 3 个工作日内寄出。”

“ 这 样 就 可 以 了 ？” 李 佩 疑 惑 地
问，得到工作人员点头确认后，
她看了下时间：“才 5 分钟！我曾
经陪朋友办过执照，至少花了半
个小时。”

这是我市市场监管部门更新
网上登记系统、试行全程电子化

登记带来的可喜变化。“申请人按
照系统要求有序完整地提交材料，
后台只需根据系统显示就能完成审
核。”现场，窗口工作人员向记者
解释道，“审核通过后，申请人下
载的纸质材料上均印有‘全程电子
化工商登记’水印，窗口只需审核短
信和水印，核对材料是否完整即
可。”

以“网上申报、网上受理、网
上审核、身份认证、电子签章、电
子归档”为主要内容的企业登记全
程电子化，是市场监管部门深入推
进“最多跑一次”改革的举措之
一。今年以来，全市市场监管系统

向社会公布事项目录清单并实行动
态管理，上半年共公布事项目录
118 个，办理 4.5 万件。同时，通
过“政务+金融”服务的方式，在
全市 171家银行网点实行代理登记
业务。“最多跑一次”改革已取得
明显成效。

据市市场监管局行政审批处副
处长陈行峰透露，我市将在本月下
旬实现企业登记全程电子化。届
时，宁波企业登记注册将真正进入

“键对键”审批时代，申请人不必
到现场提交材料，只需动动手指即
可领取无介质营业执照，真正实现
企业登记“零跑腿”。

从半小时缩短到5分钟

企业登记“零跑腿”指日可待
“最多跑一次”蹲点记

本报讯 （记者朱军备 王博
鄞州记者站杨磊 通讯员潘铭） 昨
天下午，鄞州区在保利大剧院举行
学习蔡康国同志先进事迹暨区委书
记专题党课。鄞州区各部门、各
镇 （街 道） 负 责 人 ， 各 村 （社
区）、股份经济合作社党组织书
记及村委会主任等 1000 多人参加
学习会。会上，鄞州区委、区政
府宣布了 《关于追授蔡康国同志

“ 一 心 为 民 村 干 部 ” 称 号 的 决
定》。

《决 定》 指 出 ， 为 表 彰 先
进、树立典型，激励广大党员干
部对标争先、见贤思齐，齐心协
力推动省、市、区党代会决策部
署落地生根、落到实处，鄞州区
委、区政府决定，追授蔡康国同
志“一心为民村干部”称号，号召
全区广大党员干部向蔡康国同志学

习。要学习他情系百姓、一心为民
的情怀；要学习他迎难而上、善作
善成的担当；要学习他无私奉献、
淡泊名利的品格；要学习他兢兢业
业、任劳任怨的作风；要学习他坚
持原则、公道正派的本色。

胡军在上党课时说，老蔡精神
的核心，就是一心为民、一心为
公。体现到具体工作生活中，有

“四个最”：最值得学习的是他那种

“把群众当亲人”的为民情怀；最
令人敬佩的是他那种“舍小家为大
家”的奉献精神；最令人感动的是
他那种“十几年如一日”的干事劲
头；最令人折服的是他那种“不求
名不求利”的高尚品格。

近日，鄞州区委、区人大、区
组织部、区宣传部、邱隘镇等纷纷
举行座谈会，掀起了学习蔡康国精
神的热潮。

蔡康国被鄞州区追授为
“一心为民村干部”

本报记者 董小芳
通讯员 甬仁言
实习生 陈含章

“以前是污水臭水、杂草丛生，
道路窄得车子都开不进来。现在路
宽了，水清了，环境越来越好了，代
表联络站真是我们老百姓的贴心
站。”看着村子里的变化，慈溪市逍
林镇林西村村民沈南明笑着感慨。

2015 年 6 月 15 日，林西村人大
代表联络站第一个选民接待日，沈
南明就和几个村民一起去反映问
题。“后漕屋陈丁河河槽头河水发臭

发黑、垃圾堆积、管道堵塞。”向接待
的慈溪市人大代表陈志校反映这些
问题后，村民们心中直犯嘀咕：“代
表联络站能解决问题吗？”毕竟这是
个老大难问题，其他村庄也有类似
难题。

第二天，陈志校就和几个村干
部一起到实地查看，发现情况比预
想的要棘手。“以前造的公厕不标
准，污水难免会泄漏到河道里，需重
新改造；河道旁边垃圾清理不及时，
需重新规划；管道年久失修造成堵
塞，需重新铺设。”陈志校介绍，要彻
底解决选民反映的问题，就必须对
河漕头进行彻底的整治。

代表们在多次现场勘查时碰到
了不少问题。公厕改造大家都愿意，
但选址都希望离自家远一点；拓宽
道路可以，但征地总难免有人不乐
意。联络站的代表们就一家一户做
工作，对症下药，最终促使问题得以

解决。随即，借“五水共治”的东风，
河道清淤工程上马。紧接着，部分由
村民集资的垃圾清理、公厕改造、管
道铺设、道路拓宽等工程相继启动。
如今，各项工程已基本完成，村里环
境和卫生状况得到了很大的改善。

代表们说，选民反映的问题，不
管是大事还是小事，都要力求做到
件件有着落，事事有回音。如公厕改
造、河道清淤这些属于村级职权范
围的，及时处理；如选民反映的寺马
线与新建路交叉口路面下沉等属于
镇级层面的意见建议，立即汇报从
不耽误；如村民操办婚丧事宜缺乏
场地等属普遍性的意见要求，及时
提交市级层面处理。对于一些民间
纠纷等不属于代表联络站受理范围
的，也积极引导做好解释工作。

村级代表联络站努力为群众办
好事办实事，不仅丰富了代表在闭
会期间的活动，更激发了代表的履

职热情。现在，村里路宽了，水清了，
村庄更美了，代表与村干部、代表与
选民的距离也更近了。

为路宽、水清、村庄更美尽职尽责
——记慈溪逍林镇林西村代表联络站

昨天上午，由数十个党员志愿者组团的公益摊位在海曙区章水镇文体中心“亮相”，为
当地村民提供义诊、配钥匙、测视力、修眼镜等多样化的志愿服务。据悉，当天是“甬·
志愿”大篷车城西行暨81890便民服务活动，为山区村民带去了实惠和便利。

图为在“善集”摊位前，购买义卖品的村民络绎不绝。 （徐文杰 毛一波 摄）
志愿大篷车老区行

本报讯（记者包凌雁） 为贯
彻落实国务院、省、市安委会关
于开展安全生产大检查的通知精
神，切实做好管道保护和港区安
全生产工作，近日，宋越舜带领
市发改、安监、公安、规划、交
通等部门人员，对江北区荪湖迷
宫项目规划与油气长输管廊冲突
的安全隐患和宁波舟山港集团镇

海港区安全生产工作进行检查。
检查组一行实地查看了绕城高

速油气管廊江北荪湖段迷宫项目造
成的管道安全隐患，随后赶赴镇海
港区，对港区 2号泊位及化工区中
控室进行检查。宋越舜强调，镇海
港区化工区内液化油品仓储企业集
中，对安全管理的复杂性、重要性
要引起高度重视。

市领导检查
长输管道和港区安全

本报讯（记者殷聪 通讯员
储昭节 陈璇璇） 昨天上午，记
者从第七届智博会筹备工作会议
上获悉，本届智博会将于 9 月 8
日至 10 日在我市举行。届时，
炫酷的智能机器人、AR/VR 技
术、物联网、云计算等一系列高
新科技将在宁波国际会展中心轮
番亮相。

据介绍，本届智博会以“智
能牵动未来，智慧引领时代”为
主题，参展面积 2.1 万平方米，
分浙江省智慧城市成果展区、

“中 国 制 造 2025” 试 点 示 范 展
区、云计算/大数据展区、人工

智能/虚拟现实展区、智慧教育展
区、智慧交通展区等十大展区。截
至目前，已吸引航天科工、华为、
中兴、百度、阿里、腾讯等多家知
名企业参展。

除了展览展示，精英荟萃的论
坛也是历届智博会的重头戏。本届
智博会沿用往届“1+N”模式，拟
举行智能经济与新型智慧城市建设
高峰论坛及 15 个特色鲜明的分论
坛，通过高规格、高层次的嘉宾阵
容碰撞思想火花，传递智慧之声。
除此之外，本届智博会还谋划部署
了项目签约、产业对接会、新品发
布会等一系列活动。

第七届智博会9月开幕

日前，大榭边检站的维和英
雄杨帆在大榭开发区海韵社区，
以 自 身 的 维 和 经 历 给 20 多 名

“小候鸟”上了一堂生动的教育
课。

杨帆讲述了他在利比里亚

300 多个日夜的所见所闻，并通过
视频和文件展示了那里的生活状
况。孩子们表示要珍惜现在的学习
环境，好好学习，长大以后报效祖
国。

(通讯员 吴志庆 胡群 摄)

给小候鸟讲维和故事

编 后

市人大常委会研究室与本
报联合推出的“代表联络站的
故事”系列报道，今天结束了。
这些故事只是 10 个代表联络
站日常工作中的几个小片段，
却是全市 573个联络站密切联
系群众、努力为民解忧的生动
写照和缩影。我们相信，持续推
进代表联络站建设和发展，充
分发挥广大代表作用，一定能
汇聚起全市人民智慧与合力，
共同谱写好宁波“名城名都”建
设新篇章！

本报评论员

法者，天下之公器；立法，
法治之起点；良法，善治之前
提。依法治国是党领导人民治理
国家的基本方略。地方立法工
作，是中国特色社会主义法律体
系的重要组成部分，是全面推进
地方法治建设的重要基础。

全面依法治国首先要有法
可依，坚持立法先行，发挥立
法 引 领 和 推 动 作 用 。 宁 波 自
1988 年取得地方立法权以来，
市人大及其常委会紧密结合宁
波的具体情况，着眼于全市改
革发展大局和解决突出问题，
已制定地方性法规 114件、现行
有效 82 件，为推动宁波改革开
放和现代化建设起到了保驾护
航的作用。一批国内首创、全
国领先的法规相继制定，不少
行之有效的“宁波解法”“宁波
经验”“宁波模式”上升为地方
立法。

当前，宁波正处于加快建设
“名城名都”，奋力跻身全国大城
市第一方队的关键时期。正需要
人大立法工作传承发展、高标看
齐、精准发力、创新有为，确保

“名城名都”建设的各领域各方
面都有法可依、有规可循。

地方立法，关键是加强针对
性、及时性、系统性、可操作
性，在本地特色上下功夫、在有
效管用上做文章。加快建设“名
城名都”，是当前和今后一个时
期我市立法工作的中心和大局。
人大立法工作要坚持从实际出
发，围绕“名城名都”建设目
标，坚持正确政治方向，突出问

题导向和民生需求导向，瞄准全面
深化改革、经济转型升级、“法治
宁波”建设、社会公平正义等重点
领域和关键环节，确定重点立法项
目，敢于在矛盾的焦点上“砍一
刀”，再创我市地方立法的先发优
势。

改革与法治，好比鸟之双翼、
车之两轮。高质量的改革开放，需
要高质量的立法工作来推动。人大
立法工作要抓住提高立法质量这个

“牛鼻子”，按照“党委领导、人大
主导、政府协同、各方参与”的立
法工作格局，再创地方立法工作体
制机制新优势，深入推进科学立
法、民主立法，切实提高立法效率
和立法质量；努力使每一项立法都
符合宪法精神、反映人民意愿，得
到人民拥护；做到重大改革于法有
据、立法主动适应改革发展需要，
更好地发挥地方立法的引领、推动
和保障作用；进一步推进立法队伍
正规化、专业化、职业化建设，为
立法工作提供坚实的人才保障；健
全法规实施保障机制，加强执法检
查和法律监督，加强立法宣传和法
制宣传教育，确保各项法律法规得
到有效实施。

2006 年，市委作出建设“法
治宁波”的重大决策以来，宁波的
法治建设取得明显成效，地方立法
工作积累了宝贵经验。今年是本届
人大任期的开局之年，也是我市新
一轮地方立法规划的实施之年。做
好新形势下的地方立法工作，任重
道远，关系重大。让我们紧密团结
在以习近平同志为核心的党中央周
围，继往开来，奋发进取，谱写宁
波地方立法工作新篇章，为建设

“名城名都”作出新贡献！

提升地方立法水平
更好服务改革发展


